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Lunes 7 de mayo de 2018 

SECRETARIO 

Se recupera la producción de café, dice SAGARPA. -La producción de café en 
México atraviesa por un momento de recuperación y en el ciclo 2017-2018, se 
logrará alcanzar 4.5 millones de sacos, aseguró el titular de la Secretaría de 
Agricultura, Baltazar Hinojosa Ochoa. Al sostener una reunión con integrantes de 
la cadena productiva del café a nivel nacional, el funcionario dijo que en este 
proceso se prevé una importante mejora en la calidad del aromático y prácticas 
agrícolas para una mayor rentabilidad y el cuidado del medio ambiente. Hinojosa 
Ochoa afirmó que la conjunción de acciones, a través del Programa Integral de 
Apoyo a los Productores de Café (PIAC) y el PROCAFÉ, permiten un mayor 
acompañamiento en plantas resistentes a la roya, asistencia técnica, paquetes 
tecnológicos y campañas permanentes de sanidad vegetal. –Crónica 24 

 

 
 

CNDH detecta anomalías en SAGARPA y Conagua. -La Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos emitió una recomendación a la SAGARPA y a la Conagua, 
por irregularidades en la modificación del padrón de usuarios al reconocer a un 
tercero como representante de una unidad de riego y permitir la transmisión de la 
concesión a favor de un descendiente. En la recomendación 11/2018, dirigida al 
titular de la Sagarpa, Baltazar Hinojosa Ochoa, y al director general de la 
Conagua, Roberto Ramírez de la Parra la CNDH alertó de violaciones a los 
derechos humanos a la seguridad jurídica, sobre la propiedad, el trabajo y el agua 
Indicó que "sin elementos que acreditaran la existencia de modificaciones en el 
padrón de usuarios legalmente reconocidos, y sobre la base de constancias 
expedidas por servidores públicos de la SAGARPA, la Conagua reconoció a un 
tercero ajeno a dicha asociación como único usuario y representante de una unidad 
de riego". –El Universal 12 A, La Prensa 16, 24 Horas 10 
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MONITOREO 

 
Difundido el domingo 6, mayo 2018. 

 

Se registraron 02 impactos del Boletín 126 “Encabeza titular de la SAGARPA la 
LXXXII Asamblea de la CNOG” 
Portales de Internet: 2 
  
Del Boletín 125 se registró 14 impactos “Recupera México posición en los planos 

nacional e internacional en café: Baltazar Hinojosa” 

Portales de Televisión: 10 
Televisión: 4 
  
Sobre el Boletín 124 se registró 05 impactos “Se coloca la ovino-cultura 
mexicana entre las mejores del mundo” 
Portales de Internet: 3 
Televisión: 2 
  

SECRETARIO 

B-126 / Celebrará la CNOG su LXXXII Asamblea General Ordinaria 
Con la participación de más de 2 mil asociaciones ganaderas locales, 44 Uniones 
Regionales y 26 organizaciones especializadas, la Confederación Nacional de 
Organizaciones Ganaderas (CNOG), celebrará del 6 al 9 de mayo próximo su 
LXXXII Asamblea General Ordinaria, de la cual el presidente de la Comisión de 
Ganadería de la Cámara de Diputados, Oswaldo Chazaro Montalvo, informó que 
este año la sede de este gran evento, se realizará en las instalaciones del Parque 
Fundidora de Monterrey, NL. El también presidente del Consejo Directivo de la 
CNOG, anunció que el evento contará con la presencia los titulares de las 
secretarías de Economía (SE), Ildefonso Guajardo Villarreal, y el de SAGARPA, 
Baltazar Hinojosa; así como el gobernador de Nuevo León, Manuel González 
Flores, y el diputado local del Congreso de esa entidad, Adrián de la Garza Tijerina, 
quienes dirigirán un mensaje a los asistentes durante el evento de inauguración. 
Dijo que, en el marco de la Asamblea, se impartirán una serie de conferencias donde 
se tiene contemplada la participación del Coordinador de Asuntos internacionales 
de SAGARPA, Raúl Urtega, para hablar sobre el tema Actualización de acuerdos 
comerciales; el director en jefe del SENASICA de SAGARPA, Enrique Sánchez 
Cruz expondrá sobre la Actualización y Situación Zoosanitaria en México, de 
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Francisco Gurría Treviño, Coordinador General de Ganadería de SAGARPA, quien 
hablará acerca de las etapas de transición, logros y retos en el sector pecuario. El 
diputado federal refirió que la clausura será presidida por el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, y se realizará la entrega de las preseas al Mérito 
Ganadero. 
https://www.mexicampo.com.mx/celebrara-la-cnog-su-lxxxii-asamblea-general-ordinaria/ 
http://www.laverdad.com.mx/local/arranca-este-lunes-82-asamblea-nacional-de-ganaderos-
en-monterrey 
B. 125.- Recupera México posición en los planos nacional e internacional en 
café: Baltazar Hinojosa 
En el proceso de recuperación de la producción de café en el país, que en el ciclo 
2017-2018 logrará alcanzar los 4.5 millones de sacos, se prevé una importante 
mejora en la calidad del aromático, así como prácticas agrícolas para una mayor 
rentabilidad y el cuidado del medio ambiente, lo que impactará en la preferencia de 
los mercados nacional e internacional en beneficio directo de los productores y sus 
familias. Así quedó establecido en la reunión de trabajo que sostuvo el Secretario 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, con integrantes de la cadena productiva 
del café a nivel nacional, donde se acordó evaluar esquemas de cobertura y 
comercialización ante la baja en los precios internacionales del aromático. En el 
encuentro, desarrollado en las oficinas centrales de la SAGARPA, Hinojosa 
Ochoa afirmó que la conjunción de acciones, a través del Programa Integral de 
Apoyo a los Productores de Café (PIAC) y el PROCAFÉ, permiten un mayor 
acompañamiento en plantas resistentes a la Roya, asistencia técnica y paquetes 
tecnológicos, además de campañas permanentes de sanidad vegetal. Recordó que 
la 121 Sesión del Consejo Internacional del Café (CIC), se celebró en la Ciudad de 
México y contó con la participación de 110 delegados de países productores y 
consumidores de aromático, lo que es una muestra de que el país se reposiciona 
en el plano internacional y continúa en los primeros lugares como productor y 
exportador de café orgánico. Subrayó que se tienen que tomar decisiones, todos 
juntos, en beneficio de los productores de café, principalmente los pequeños -que 
en este sector representan alrededor del 94 por ciento del total de cafetaleros, en 
comunidades indígenas y vulnerables, con el objetivo de cuidar la producción, 
comercialización y consumo del aromático. Por su parte, los representantes de 
productores y la industria del café reconocieron que, como resultado de las políticas 
públicas desarrolladas en los últimos años, se vive una franca recuperación en la 
producción del grano, con atención en el mejoramiento del volumen y la calidad, así 
como en el cuidado de las zonas verdes, al cultivar cafetos bajo sombra, lo que 
permitirá, en un futuro, participar en los bonos medioambientales. Manifestaron que 
este importante repunte en la producción del café es el resultado de un trabajo 
coordinado e integral, entre autoridades y productores, que tiene que seguir su 
continuidad y mejoramiento en los años siguientes, toda vez que representa a un 

https://www.mexicampo.com.mx/celebrara-la-cnog-su-lxxxii-asamblea-general-ordinaria/
http://www.laverdad.com.mx/local/arranca-este-lunes-82-asamblea-nacional-de-ganaderos-en-monterrey
http://www.laverdad.com.mx/local/arranca-este-lunes-82-asamblea-nacional-de-ganaderos-en-monterrey
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sector social importante, con más de 500 mil familias, en 470 municipios  de 13 
entidades federativas. 
http://foropolitico.com.mx/recupera-mexico-posicion-en-los-planos-nacional-e-internacional-
en-cafe-baltazar-hinojosa/ 
https://edomex.quadratin.com.mx/recupera-mexico-posicion-en-planos-de-venta-de-cafe/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/365613/0/preven-mejora-en-calidad-del-cafe-asi-
como-en-practicas-agricolas/ 
http://www.notimex.gob.mx/notas?palabra=SAGARPA 
http://marurojasenformula.com/recupera-mexico-posicion-en-los-planos-nacional-e-
internacional-en-cafe-baltazar-hinojosa/ 
http://www.hoytamaulipas.net/notas/341303/Preven-mejora-en-calidad-del-cafe-asi-como-en-
practicas-agricolas.html 
http://www.vertigopolitico.com/articulo/53056/Preven-mejora-en-calidad-del-cafe 
http://canal7slp.com/preven-mejora-en-calidad-del-cafe-asi-como-en-practicas-agricolas/ 
http://planoinformativo.com/589265/preven-mejora-en-calidad-del-cafe 
http://oncenoticias.tv/index.php?modulo=interior&nota=29&dt=2018-05-06 

  
06/05/18 MILENIO NOTICIAS TELEVISIÓN 2DA. EMISIÓN 14: 18, 15:19, 16:21, 18:21 

  

Baltazar Hinojosa Ochoa destacó que el proceso de recuperación de la 
producción del café logrará alcanzar los 4.5 millones de sacos 
Enrique Burgos, conductor, EB: El secretario de Agricultura Baltazar Hinojosa 
Ochoa destacó que el proceso de recuperación de la producción del café en el país 
que en el siglo (sic) 2017, 2018, va a lograr alcanzar los 4.5 millones de sacos. Se 
prevé una importante mejora en la calidad de este aromático; asimismo, como 
prácticas agricultoras para una mayor rentabilidad y el cuidado del medio ambiente. 
En la reunión de trabajo que sostuvo el funcionario federal con integrantes de la 
cadena productiva del café a nivel nacional, donde se acordó evaluar esquemas de 
cobertura y comercialización ante la baja de los precios internacionales de este 
propio aromático. 
  
Baltazar Hinojosa Ochoa, Titular de la SAGARPA, BHO: El tema del café 
mexicano, creo que, debe de haber una estrategia comercial, una estrategia muy 
clara sobre darle, a lo mejor va a ser tautológico, pero darle un beneficio al beneficio 
de la calidad. Pero mi posición es que reconozcan a los productores, eso es lo que 
tenemos que hacer. Y que esto, finalmente, este impacto y este beneficio baje para 
que los productores no sigan vendiendo exclusivamente, si no que puedan darle su 
beneficio, bien organizados y todo, y que puedan ir dándole un valor agregado para 
ir participando en los mercados que sí. Y nosotros tenemos que hacer todo lo 
posible para que ese beneficio finalmente pueda quedar en los productores. 

06/05/18 MILENIO NOTICIAS TELEVISIÓN 14:18 

  
B.124.-Se coloca la ovino-cultura mexicana entre las mejores del mundo 
La ovino-cultura nacional logró dar un salto cualitativo y cuantitativo de al menos 30 
años en materia científica, tecnológica y productiva, colocándose entre las mejores 

http://foropolitico.com.mx/recupera-mexico-posicion-en-los-planos-nacional-e-internacional-en-cafe-baltazar-hinojosa/
http://foropolitico.com.mx/recupera-mexico-posicion-en-los-planos-nacional-e-internacional-en-cafe-baltazar-hinojosa/
https://edomex.quadratin.com.mx/recupera-mexico-posicion-en-planos-de-venta-de-cafe/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/365613/0/preven-mejora-en-calidad-del-cafe-asi-como-en-practicas-agricolas/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/365613/0/preven-mejora-en-calidad-del-cafe-asi-como-en-practicas-agricolas/
http://www.notimex.gob.mx/notas?palabra=SAGARPA
http://marurojasenformula.com/recupera-mexico-posicion-en-los-planos-nacional-e-internacional-en-cafe-baltazar-hinojosa/
http://marurojasenformula.com/recupera-mexico-posicion-en-los-planos-nacional-e-internacional-en-cafe-baltazar-hinojosa/
http://www.hoytamaulipas.net/notas/341303/Preven-mejora-en-calidad-del-cafe-asi-como-en-practicas-agricolas.html
http://www.hoytamaulipas.net/notas/341303/Preven-mejora-en-calidad-del-cafe-asi-como-en-practicas-agricolas.html
http://www.vertigopolitico.com/articulo/53056/Preven-mejora-en-calidad-del-cafe
http://canal7slp.com/preven-mejora-en-calidad-del-cafe-asi-como-en-practicas-agricolas/
http://planoinformativo.com/589265/preven-mejora-en-calidad-del-cafe
http://oncenoticias.tv/index.php?modulo=interior&nota=29&dt=2018-05-06
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del mundo en cuanto a mejoramiento de genética y genómica de razas puras, para 
beneficio de productores, comercializadores y consumidores. Así lo aseguró el 
coordinador general de Ganadería, Francisco Gurría Treviño, al participar en la X 
Asamblea General Ordinaria de la Unión Nacional de Ovino-cultores, (UNO) donde 
señaló que lo anterior es gracias a que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) fomenta la capacitación y la 
productividad de los pequeños y medianos criadores de rebaños de ovinos y 
caprinos. El funcionario federal resaltó que, además la dependencia impulsa el 
desarrollo y equipamiento de centros especializados en genética y 
genómica. Gurría Treviño, aseguró que se busca dar un mayor impulso a la 
integración de cadenas de valor con la finalidad de que los productores obtengan 
un mayor beneficio con la comercialización de sus productos. Recordó que la puesta 
en marcha del Centro Nacional de Mejoramiento Genético de Ovinos y Caprinos ha 
dado buenos resultados con la operación de diversos programas de 
acompañamiento para los pequeños y medianos productores pecuarios. El 
funcionario federal detalló que, a través del Centro de Mejoramiento Genético de 
pequeños rumiantes, instalado en Singuilucan, Hidalgo, se opera a nivel nacional 
un programa masivo de inseminación artificial en ovinos y caprinos donde se han 
fecundado a más de 300 mil animales. Además, se cuenta con el programa de 
eficiencia alimentaria; se consolidó el Centro de Biotecnología Reproductiva, al igual 
que el laboratorio nacional de genómica y salud, así como la realización de 15 mil 
pruebas de paternidad y genómica. Recordó que Estados Unidos está dejando de 
ser un país productor de ovejas, y Centro y Sudamérica son un mercado natural 
para los productores mexicanos, lo que brinda la oportunidad de abrir nichos de 
mercado a los productos nacionales. Finalmente, Gurría Treviño dijo que, por 
instrucciones del Titular de SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, continuará el 
fomento a la capacitación y productividad de los pequeños y medianos productores 
porque además esta actividad es una alternativa de alimentación y autoempleo. 
http://www.hoytamaulipas.net/notas/341251/Ovinocultura-mexicana-entre-las-mejores-del-
mundo.html 
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/ovinocultura-mexicana-entre-las-mejores-del-
mundo 
https://www.am.com.mx/2018/05/06/leon/mexico/ovinocultura-entre-las-mejores-del-mundo--
467564 
  
06/05/18 MILENIO NOTICIAS TELEVISIÓN 16:22, 17:22 
  

Alistan recurso legal contra Semarnat por restricciones a la pesca 
Mazatlán, Sin.- Ante las restricciones a la pesca, en particular a la del camarón en 
zonas como las Islas de Revillagigedo, Vizcaíno en Guerrero Negro, el Alto Golfo 
de California, junto con la ampliación de casi dos mil kilómetros de extensión dada 
a conocer apenas este martes y la amenaza de cerrar también el Mar de Cortés, el 
sector pesquero nacional prepara un recurso legal contra la Semarnat. El Frente 

http://www.hoytamaulipas.net/notas/341251/Ovinocultura-mexicana-entre-las-mejores-del-mundo.html
http://www.hoytamaulipas.net/notas/341251/Ovinocultura-mexicana-entre-las-mejores-del-mundo.html
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/ovinocultura-mexicana-entre-las-mejores-del-mundo
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/ovinocultura-mexicana-entre-las-mejores-del-mundo
https://www.am.com.mx/2018/05/06/leon/mexico/ovinocultura-entre-las-mejores-del-mundo--467564
https://www.am.com.mx/2018/05/06/leon/mexico/ovinocultura-entre-las-mejores-del-mundo--467564
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Nacional Pesquero anunció que buscará en los próximos días como primer paso un 
acercamiento con el propio titular de la dependencia federal, con el respaldo 
de SAGARPA, de lo contrario se iniciará un proceso legal, al considerar que falta 
transparencia al sector en las acciones que ha determinado el propio titular, Rafael 
Pacchiano Alamán. “¿Qué está pasando cuando no se tiene una información?, de 
acuerdo con este soporte, me refiero a Semarnat. Se brinca todas las trancas, la 
única información que da es cuando ya dio el golpe y ya golpe dado ni Dios lo quita. 
Entonces, es muy delicado que no se tenga una lucha contra Semarnat”, declaró 
Juan Carranza Beltrán, integrante del frente. Humberto Becerra Batista, presidente 
de la CANAINPESCA destacó la importancia de mantener a todo el sector de la 
pesca unido, para lograr avances, como el que se ha dado en el tema de los 
energéticos, en el que se incrementó el apoyo brindado por la CONAPESCA de 60 
centavos a 1.32 pesos por litro, llegando a subsidiarse con ello 4.22 pesos del diésel 
marino y la gasolina ribereña. “Ante la situación que guarda la pesca del camarón 
en el país, que es la pesquería más vulnerable la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público y la Secretaría de Agricultura y Ganadería, determinó que la pesca del 
camarón seria la que se le iba aumentar un apoyo a través de CONAPESCA”, 
expresó. Agradecieron la gestión del Gobernador del Estado, Quirino Ordaz Coppel 
y la disposición del Titular de SAGARPA Baltazar Hinojosa para alcanzar estos 
acuerdos a nivel federal. 
http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=381221 
https://www.debate.com.mx/opinion/Mas-de-un-mes-de-campanas-federales-en-Sinaloa-y-
no-calientan-al-ciudadano-20180506-0198.html 

  
En la Hoguera 
Otra vez la burra al trigo… La Central Campesina Cardenista, denunció que con 
todo y veda electoral, SAGARPA está entregando recursos para el sector, a 
productores ligados a las “organizaciones favoritas del régimen”, además de exigir 
un alto al desvío de recursos. En un comunicado, la CCC hizo un llamado a la 
sociedad, a los partidos políticos, a la ASF y a la Fepade para que vigilen los 
recursos, que deben ir al campo y no a las campañas. Baltazar Hinojosa Ochoa, 
Titular de la SAGARPA, tiene el reto de demostrar que eso es solo guerra sucia, 
¿o será que todo es cierto? 
http://www.juarezhoy.com.mx/index.php/perspectiva/item/35387-en-la-hoguera 

  

SECRETARIA DE DESARROLLO RURAL, PESCA Y 

ALIMENTACIÓN 

José Ramón Castillo: Una vida dedicada al chocolate 
José Ramón Castillo lleva chocolate en las venas. Basta hablar con él unos minutos 
para darse cuenta de la pasión y entrega que imprime en cada creación, esa que 
ha transformado la manera en la que se concibe el chocolate en México. Estuvimos 

http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=381221
https://www.debate.com.mx/opinion/Mas-de-un-mes-de-campanas-federales-en-Sinaloa-y-no-calientan-al-ciudadano-20180506-0198.html
https://www.debate.com.mx/opinion/Mas-de-un-mes-de-campanas-federales-en-Sinaloa-y-no-calientan-al-ciudadano-20180506-0198.html
http://www.juarezhoy.com.mx/index.php/perspectiva/item/35387-en-la-hoguera
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con José Ramón, creador de Qué Bo!, en las instalaciones de su chocolatería 
evolutiva, lugar en donde lleva a cabo la producción y distribución de algunos de los 
chocolates más originales que se producen en el país. Su historia comenzó cuando 
cumplió 18 años, lavando ollas en uno de sus primeros trabajos en el restaurante. 
Empezó a trabajar con él, desde abajo. Raspando, cortando y fundiendo chocolates 
hasta que llegó a ser subchef, lo fue durante dos años, “le estoy muy agradecido”, 
aseguró. A su regreso a México montó Qué Bo!, negocio que nació como una 
sociedad la cual, gracias a su emprendimiento, que continúa hasta hoy, compró 
después de un tiempo. Actualmente tiene una tienda en Los Cabos y cuatro locales 
en la Ciudad de México. Desde hace cuatro años, está en la guía de chocolates más 
importante del mundo, Le Guide des Croqueurs de Chocolat, listado en donde están 
los más grandes artistas del chocolate y el cacao. FOTO: BERNARDO CORONEL 
Los premios lo han alcanzado como consecuencia: Fue nombrado por 
la SAGARPA y el Gobierno Mexicano como salvaguarda del cacao por utilizar 
productos locales de excelente calidad y sobre todo por promover el comercio con 
pequeños productores. Lo que lo diferencia del resto de los chocolateros del país 
es que siempre utiliza insumos nacionales: “siendo un país cacaotero, no podemos 
más que utilizar nuestros propios productos, estoy muy orgulloso de no utilizar 
ingredientes que no sean de nuestra tierra”, refirió. Otra cosa que lo diferencia son 
los colores y los brillos en sus creaciones: “Siento que es una forma de simbolizar 
las regiones de México. Es representarlas a través del color, si salimos a provincia 
podemos ver que nuestras etnias realmente visten con tonos distintivos y, 
dependiendo de la zona, aun así estén de luto, siempre llevan un hilo de color”, 
aseguró. “Hacemos una chocolatería evolutiva mexicana en donde utilizamos el 
producto nacional con técnicas internacionales, y ... 
https://heraldodemexico.com.mx/gourmet/jose-ramon-castillo-una-vida-dedicada-al-
chocolate/ 

  
Calor y humedad aumentan las plagas en cultivos 
En La Laguna se ha observado que en cuanto empiezan las lluvias o la presencia 
de calor con un alto porcentaje de humedad, es cuando se manifiestan las plagas 
informó la delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) en la Región Lagunera. Informó que las 
plagas de prácticamente todos los cultivos necesitan algunas condiciones para 
poder desarrollarse y los insectos se manifiestan de manera más intensa cuando 
existen estas condiciones. Plagas como el picudo en sus diferentes versiones que 
afectan al algodón o al cultivo de chile, así como los gusanos barrenadores, la 
mosquita blanca, el pulgón amarillo, se benefician de la humedad para su 
crecimiento y expansión. Los productores que ya tienen avanzados sus cultivos, 
realizan trabajos de prevención tal como la aplicación de insectos benéficos. 
LaSAGARPA resaltó la importancia de que los productores al concluir el ciclo 
agrícola realicen adecuadamente las acciones de desvare y barbecho para evitar 

https://heraldodemexico.com.mx/gourmet/jose-ramon-castillo-una-vida-dedicada-al-chocolate/
https://heraldodemexico.com.mx/gourmet/jose-ramon-castillo-una-vida-dedicada-al-chocolate/
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los hospederos de algunas plagas, así como la eliminación por completo de residuos 
de cultivos que puedan quedar al término del proceso de producción. Actualmente 
en la Región Lagunera se desarrolla el Ciclo Agrícola Primavera-Verano 2017-2018 
en su etapa de siembra, se espera que en los próximos días el Comité Hidráulico 
del Distrito de Riego 017 de la Conagua, determine la fecha de reapertura de las 
compuertas del sistema de presas del río Nazas para proseguir con la aplicación de 
los riegos de auxilio. 
http://www.milenio.com/region/clima-calor_y_humedad-aumentan_plagas-cultivos-lerdo-
%3CFONT%20COLOR= 

  
Deja AICM crecer deuda a 5 mil mdp 
Quien fuera director del aeropuerto hasta marzo, Alexandro Argudín, heredó saldos 
vencidos por más de 3,376 millones de pesos -con corte a febrero-, los cuales 
sumaban 4,732 mdp en abril, y según proyecciones de la Dirección de 
Administración, mayo cerrará con adeudos por más de 5,190 mdp, y aunque el 
Manual de Comercialización de Servicios Aeroportuarios establece que, si los 
adeudos de los clientes exceden los 2 meses, se les puede suspender el suministro 
de electricidad o la vigencia de las tarjetas de identificación aeroportuaria, en los 
hechos no ocurre, confirmaron fuentes oficiales y eso reduce la calidad de los 
servicios, pues la terminal padece desde falta de limpieza hasta inundaciones en 
las pistas. De los 3,376 mdp que reporta el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM) como cartera vencida, el 62% corresponde a la Tarifa de Uso del 
Aeropuerto (TUA) que deben pagar las aerolíneas. Entre las empresas que 
encabezan la lista de saldos vencidos al 28 de febrero está Aerovías Caribe con 
144.7 mdp por TUA, 6.1 mdp por servicios y 2.3 mdp por revisión de equipaje. No 
se queda atrás la SAGARPA, que realiza inspecciones en todos los puertos de 
entrada al País y que en el AICM debe un millón 154 mil pesos por la renta de 
espacios y hasta consumo de servicios de sus oficinas 
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/deja-aicm-crecer-deuda-a-5-mil-mdp 

  
Mariano González, un claro ejemplo de político malo: Pepeluche 
Los ciudadanos y ciudadanos del primer distrito electoral federal analizan la 
trayectoria de los candidatos y su comportamiento, así como su pasado, de ahí que 
es obvio que no darán su apoyo a Mariano González Aguirre, hijo del ex gobernador 
de Tlaxcala, Mariano González Zarur, quien en su gestión se dedicó a golpear a 
ancianos, a perseguir policías y líderes sociales, lo cual aseguró José de la Luz 
Sosa Salinas “Pepelueche”, candidato de Morena a la diputado federal dicho distrito, 
quien señaló que González Aguirre representa a los políticos corruptos y soberbios 
que tanto han lastimado a la sociedad. Lamentó la descarada operación que el 
gobierno estatal y federal realizan a favor de los candidatos de la coalición “Todos 
por México”, pues los beneficiarios de diferentes programas sociales están siendo 
amenazados para votar por el PRI y sus aliados, bajo el argumento de que si no lo 

http://www.milenio.com/region/clima-calor_y_humedad-aumentan_plagas-cultivos-lerdo-%3CFONT%20COLOR
http://www.milenio.com/region/clima-calor_y_humedad-aumentan_plagas-cultivos-lerdo-%3CFONT%20COLOR
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/deja-aicm-crecer-deuda-a-5-mil-mdp
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hacen verán cancelados los apoyos que reciben. Por ello, dijo que “el gobernador 
del estado se comprometió a no intervenir en las elecciones, sin embargo no ha 
cumplido su palabra y por eso lo invitamos a que no intervenga más, por lo que debe 
pedir a la Sedesol, SAGARPA y a la SCT, así como a sus funcionarios que dejen 
de operar y desviar recursos para condicionar el voto”. 
http://www.e-tlaxcala.mx/nota/2018-05-06/elecciones/mariano-gonzalez-un-claro-ejemplo-de-
politico-malo-pepeluche 

  
¿Qué es más saludable, las carnitas o la barbacoa? 
Por tradición familias mexicanas gustan de ir a desayunar carnitas o barbacoa los 
domingos y suponemos que la carne de cerdo le hace más daño a la salud, pero no 
es así, ya que la carne de borrego contiene más cantidad de grasa, señalan 
expertos. Los expertos mencionan que la carne de puerco contiene menos grasa 
que la carne de borrego, como lo menciona el director de Estudios Económicos de 
la Confederación de Porcicultores Mexicanos, Alejandro Ramírez. La nutrióloga de 
la Profeco, Cecilia Sommer, indicó que “en los últimos años, la tecnología y la 
genética han ayudado a conseguir especies de cerdo con 30% menos de grasa”. 
Mientras la carne de borrego es una de las que más grasa posee, cada taco de 
barbacoa aporta 235 calorías y 20 gramos de grasa, mientras que un taco de 
carnitas contiene 243 calorías y 10 gramos de grasa. Se calcula que el 90% de la 
carne de borrego se prepara en forma de barbacoa y el 10% restante se prepara en 
otras presentaciones como mixiotes, birria y cortes finos de cordero, de acuerdo a 
la investigación Producción de Carne Ovina de SAGARPA. 
http://www.adn40.mx/noticia/salud/nota/2018-05-06-12-49/-que-es-mas-saludable--las-
carnitas-o-la-barbacoa-/ 

  
Se inconforman temporaleros de las Bolsas de Tosalibampo 
Productores temporaleros de las Bolsas de Tosalibampo, Sin., número 1 y 2 
mostraron ayer su inconformidad debido a que el Gobierno Federal, a través 
deSAGARPA, pretende supuestamente reducirles el monto del apoyo del Proagro 
Productivo de mil a 180 pesos por hectárea. El problema se presenta porque a partir 
de este año pretenden pagarles el apoyo federal como si se tratara de productores 
de zona de riego, donde ciertamente el monto del apoyo se redujo a esa cantidad, 
pero en su caso, se trata de productores temporaleros que enfrentan muchas 
necesidades, que siembran, por tanto, bajas superficies y consideran que no deben 
bajárselos o limitárselos más. Reyes Cota Portillo, presidente del comisariado ejidal 
de las Bolsas de Tosalibampo No. 2, señaló que el problema es serio e hizo un 
llamado a las autoridades federales a que se sensibilicencomo productores 
precarios que son, enfrentan miles de problemas para establecer sus cultivos para 
poder subsistir y tratar de sacar adelante a sus familias. 
https://www.debate.com.mx/losmochis/productores-temporaleros-inconformes-apoyo-proagro-
bolsas-tosalibampo-20180506-0156.html 

  

http://www.e-tlaxcala.mx/nota/2018-05-06/elecciones/mariano-gonzalez-un-claro-ejemplo-de-politico-malo-pepeluche
http://www.e-tlaxcala.mx/nota/2018-05-06/elecciones/mariano-gonzalez-un-claro-ejemplo-de-politico-malo-pepeluche
http://www.adn40.mx/noticia/salud/nota/2018-05-06-12-49/-que-es-mas-saludable--las-carnitas-o-la-barbacoa-/
http://www.adn40.mx/noticia/salud/nota/2018-05-06-12-49/-que-es-mas-saludable--las-carnitas-o-la-barbacoa-/
https://www.debate.com.mx/losmochis/productores-temporaleros-inconformes-apoyo-proagro-bolsas-tosalibampo-20180506-0156.html
https://www.debate.com.mx/losmochis/productores-temporaleros-inconformes-apoyo-proagro-bolsas-tosalibampo-20180506-0156.html
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Más de un mes de campañas federales en Sinaloa y no “calientan” al 
ciudadano 
Reflectores a Sinaloa. No se trata de los resultados del ya famoso Tianguis 
Turístico. Tampoco de la transformación que ha tenido Mazatlán. Y mucho menos 
de índices delictivos. Se trata de una investigación que se realizó y que encontró 
que 7 mil millones de pesos entre el 2008-2015, destinados por CONAPESCA al 
subsidio al combustible han llegado a 4 estados, entre ellos principalmente Sinaloa. 
Y también en el programa de modernización de embarcaciones en el que 
CONAPESCA ha destinado 2,277 millones han venido a parar a Sinaloa. La 
investigación de este tema la realizó DataMares y El Universal, e ilustran la falta de 
una política pesquera clara, transparente, que esté buscando el fortalecimiento del 
sector pesquero y una respuesta de beneficio a las comunidades pesqueras más 
marginadas del país. Las millonarias cantidades de dinero se han destinado para 
apoyar a fortalecer el esfuerzo pesquero y sin un criterio claro. La investigación 
podría incidir en la solución planteada por el sector pesquero recientemente a 
la SAGARPA, CONAPESCA y Hacienda pues miles de millones de pesos ya se 
han canalizado en subsidios al combustible. 
https://www.debate.com.mx/opinion/Mas-de-un-mes-de-campanas-federales-en-Sinaloa-y-
no-calientan-al-ciudadano-20180506-0198.html 

  
Violan derecho al agua en Villa de Cos 
La Conagua y SAGARPA cambiaron de manera irregular una concesión otorgada 
a 10 campesinos para uso de agua, por lo que se les violaron sus derechos al líquido 
y a la seguridad jurídica, determinó la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH). Las víctimas se constituyeron en 1997 en la Unidad de Riego de la Cuarta 
Ampliación en el Ejido Chaparrosa, en el Municipio de Villa de Cos, Zacatecas. Sin 
embargo, según la Recomendación 11/2018, de la CNDH, en 2005 la Conagua 
reconoció a un tercero como único usuario, quien después, en 2011, transfirió sus 
derechos a su hijo. Para realizar estos trámites, el tercero presentó a la Conagua 
documentos validados por la SAGARPA en la que supuestamente se modificaba el 
padrón de usuarios de la Unidad de Riego, lo que después fue denunciado por los 
10 propietarios originales de la concesión. “Sin elementos que acreditaran la 
existencia de modificaciones en el padrón de usuarios legalmente reconocido, y 
sobre la base únicamente de constancias expedidas por servidores públicos 
de SAGARPA, la Conagua reconoció a un tercero ajeno a dicha asociación como 
único usuario y representante de una unidad de riego”, criticó la 
CNDH. SAGARPA le pidió emitir circulares para que los servidores públicos emitan 
constancias o certificaciones que correspondan únicamente a sus atribuciones. 
http://ntrzacatecas.com/2018/05/06/violan-derecho-al-agua-en-villa-de-cos/ 
http://lado.mx/noticia.php?id=989552 
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1387791&v=2
&urlredirect=https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1387791&v=2 

https://www.debate.com.mx/opinion/Mas-de-un-mes-de-campanas-federales-en-Sinaloa-y-no-calientan-al-ciudadano-20180506-0198.html
https://www.debate.com.mx/opinion/Mas-de-un-mes-de-campanas-federales-en-Sinaloa-y-no-calientan-al-ciudadano-20180506-0198.html
http://ntrzacatecas.com/2018/05/06/violan-derecho-al-agua-en-villa-de-cos/
http://lado.mx/noticia.php?id=989552
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1387791&v=2&urlredirect=https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1387791&v=2
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?id=1387791&v=2&urlredirect=https://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?Id=1387791&v=2
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http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/emite-cndh-recomendacion-sagarpa-y-
conagua 
https://colima.quadratin.com.mx/michoacan/dirige-cndh-recomendacion-a-sagarpa-y-
conagua-sobre-padron-de-usuarios/ 

  
Inaugura Gobernador Exposición Ganadera 2018 
Con participación de ganaderías de 10 Estados del país, el gobernador de 
Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, inauguró la Exposición Ganadera 2018, en la 
Expo Fiesta Michoacán 2018, y acompañado del secretario de Gobierno, Pascual 
Sígala Páez, y el secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario, Rubén Medina 
Niño, expresó que la Exposición es un escaparate, por lo que ratificó su compromiso 
con este sector para mejorar la calidad genética del ganado. El presidente de la 
Asociación Mexicana de Criadores de Ganado Cebú, Miguel Ángel Arámburo 
Sánchez, destacó que seguirán trabajando de la mano con el gobierno del Estado 
para el mejoramiento del ganado en Michoacán. Solicitó al mandatario el respaldo 
del gobierno Estatal para realizar la Exposición Nacional de Ganado Cebú en la 
entidad a finales del presente mes, ante lo cual el Gobernador manifestó su apoyo 
para hacerlo realidad. Entre otros, estuvo el delegado de SAGARPA en Michoacán, 
Jaime Rodríguez López. 
http://www.ahuizote.com/2018/05/06/inaugura-gobernador-exposicion-ganadera-2018/ 

  
Advierten de una imparable depredación de langosta, pulpo, pepino de mar y 
caracol en Yucatán 
La depredación de pulpo, langosta, pepino de mar y caracol es imparable y todo 
parece indicar que se encamina a ocasionar un problema social que estallaría en 
julio y agosto, cuando se inicien las temporadas de captura, si no se pone un hasta 
aquí y se aplica la ley, alertó Manuel Sánchez González, presidente de la Unión de 
Armadores de Yucatán, y dijo que antes se decía que sólo había pesca furtiva de 
pulpo, pero con los decomisos que se hicieron en una congeladora de Celestún 
queda claro y hay pruebas de la ilícita actividad para que las autoridades estatales 
y federales actúen y procedan conforme a la ley. El dirigente afirmó que inclusive 
hay empresarios pesqueros metidos en la captura furtiva y son ellos quienes 
alientan la pesca ilícita, así que la CONAPESCA y la Armada de México, como 
autoridad marítima nacional, deben realizar operativos en tierra y alta mar, 
inspeccionar los centros de acopio, congeladoras y barcos pesqueros para acabar 
de una vez por todas con la depredación, insistió el empresario. 
http://progresohoy.com/noticias/advierten-de-una-imparable-depredacion-de-langosta-
pulpo-pepino-de-mar-y-caracol-en-yucatan-10101071/ 
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SECRETARÍA 
 
Emite la CNDH recomendación dirigida a SAGARPA y Conagua. -La CNDH 
emitió una recomendación dirigida a la SAGARPA y a Conagua por uso de títulos 
de concesión irregulares, específicamente por dejar que un particular se ostentara 
como representante de un grupo de beneficiarios de obras hidráulicas y finalmente 
trasmitiera los beneficios a su hijo. Las recomendaciones están dirigidas a atender 
por violaciones a los derechos humanos, específicamente a la seguridad jurídica, 
propiedad, trabajo y agua. La acción de los funcionarios autorizó diversos trámites 
al particular relacionados al título de concesión, como reposiciones de 
infraestructura, relocalización de volúmenes hídricos, amparados por el 
aprovechamiento, prórroga de la concesión a nombre de la asociación de los 
usuarios (los que deberían ser los beneficiarios finales) y finalmente la transmisión 
de derechos a favor de su hijo, en perjuicio de los integrantes de la agrupación. –
Crónica 10, Capital México 13, Capital Edomex 18 

 
Derrama de mil 991 mdp en flores para las madres. –El día de las Madres es una 
extraordinaria temporada para los ocho mil 186 productores de flor del Estado de 
México, que ocupa el primer lugar en producción de flor de corte a nivel nacional, 
cultivando aproximadamente siete mil 5S0 hectáreas, que corresponden al 62 por 
ciento del valor de la producción nacional. Según estudios de la SAGARPA, 
Delegación EDOMEX, destacan por su comercialización los cultivos de rosa, 
crisantemo, clavel, gladiola, gerbera y lílium, que representan el 71 por ciento en la 
superficie dedicada a la actividad florícola en el Estado. La derrama económica que 
se estima por la venta del Día de las Madres en este 2018 es de aproximadamente 
1,991 millones de pesos y, para garantizar el abasto este 10 de mayo, se tienen 
disponibles cuatro mil 760 hectáreas de ornamentales, Lo anterior significa una 
producción de más de un millón de gruesas (paquete de 12 docenas, es decir, 144 
tallos) de rosas, 5,66 millones de gruesas de crisantemos, 2S4 mil gruesas de 
claveles, 66 mil gruesas de gerberas, 598 mil aruesas de gladiolas, 928 mil gruesas 
de lílium y un aporte importante de diversas flores y follajes ornamentales. –Impulso 

1, Al Día 1 

 

Prioridades de los economistas agrícolas (Agronegocios segunda parte). -En 
la edición de marzo del 2018 de la revista Applied Economic Perspectives and Policy 
se estudiaron a profundidad posibles líneas de investigación para hacer frente a 
dichos problemas. En esta columna expondré algunas de las aportaciones 
publicadas en tal edición. Los investigadores Coble, Mishra, Ferrell y Oriffin (2018) 
examinan los desafíos y las oportunidades que representan los macrodatos 
(bigdata) para la economía agrícola. Afirman que los economistas aplicados 
manejan técnicas analíticas de big data y el análisis geoespacial para ayudar a 
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mejorar las decisiones en la producción agrícola, ya que brindan información útil 
para el pronóstico del clima, el uso de sistemas inteligentes de irrigación, la 
estimación del rendimiento de los cultivos , la selección de cultivos y la predicción 
de enfermedades de estos. –El Economista 13 T.E. 

 

SECTOR  

TLCAN: inicia la cuenta regresiva. –Estados Unidos no ha quitado ninguna de sus 
posiciones más controversiales en la renegociación del TLCAN, mientras este lunes 
se tendrá una nueva reunión ministerial en Washington, DC, que podría ser 
definitiva para cerrar un acuerdo antes de las elecciones en México y Estados 
Unidos. Ildefonso Guajardo, secretario de Economía, informó que no ha habido 
mayores discusiones sobre la cláusula sunset, dado que Estados Unidos ha 
mantenido su exigencia de ligarla con una muerte súbita, mientras que México y 
Canadá están de acuerdo con revisiones quinquenales del TLCAN sin ligarlas a 
mecanismos automáticos de expiración del tratado. Guajardo informó que Estados 
Unidos ha mantenido asimismo su propuesta del nivel de minimis, el cual se refiere 
al umbral máximo por debajo del cual no se aplica ningún arancel o impuesto sobre 
los artículos importados. El umbral de minimis de Canadá es de 20 dólares 
canadienses (aproximadamente 15 dólares estadounidenses). En comparación, en 
marzo de 2016, Estados Unidos elevó su umbral de minimis de 200 a 800 dólares 
estadounidenses. –El Economista 4, El Financiero PP 4 

 

Renegociar tratado elevaría la producción de granos. -La renegociación del 
TLCAN con Estados Unidos y Canadá en materia de maíz y soya busca mantener 
la libre importación, sin restricciones, pero independientemente del resultado, esto 
empujará a que México impulse la producción del grano y la oleaginosa de manera 
rentable, pues hay millones de cabezas de ganado, cerdo y aves por engordar, 
afirmó Francisco de Rosenzweig, asesor de comercio exterior del Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA). Tan sólo al año, México exporta 1.2 millones de cabezas de 
ganado a EU, que requieren del maíz y la soya para la engorda, al igual que el cerdo 
que se exporta a Asia, ya que se depende de la importación de maíz amarillo y soya. 
–El Financiero 5 

 

Humberto Jasso, nuevo presidente de la Cámara Azucarera.- La Cámara 
Nacional de la Industria Azucarera y Alcoholera (CNIAA) realizó su LXXVI Asamblea 
General Ordinaria en donde los industriales eligieron, de manera unánime, a 
Humberto Jasso Torres como nuevo presidente ejecutivo, en sustitución de Juan 
Cortina Gallardo. Jasso Torres se desempeñó como director general de la Cámara 
Azucarera y, anteriormente, por 22 años, trabajó en la Secretaría de Economía (SE), 
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incluyendo las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN). El sector azucarero fue uno de los primeros en realizar, de manera 
bilateral, una revisión de las car tas paralelas establecidas en el TLCAN, 
principalmente con Estados Unidos, estableciendo un acuerdo, no del todo 
concluido, para mantener las exportaciones a ese país, el cual determina la cantidad 
de azúcar que México puede enviar. -El Economista, 32 

 

El Contador.- IV.- El martes, el Consejo Nacional Agropecuario / (CNA), que lleva 
Bosco de la Vega ll| / Valladolid, llevará a cabo su XXXIV Asamblea general 
ordinaria, al encuentro asistirá el primer mandatario, Enrique Peña Nieto. También 
se espera la presencia de Ildefonso Guajardo, a cargo de la Secretaría de 
Economía, a quien seguramente le agradecerá el representante de la cúpula 
agrícola la conclusión exitosa de las negociaciones de un nuevo Tratado de Libre 
Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM) 2.0, en el que se logró en el 
tema de indicaciones geográficas que empresas mexicanas puedan seguir 
comercializando el queso manchego, valuado en cinco mil millones de pesos.- 
Excélsior, 3 

 

También hay un peligro para el campo/ La Gran Depresión por Enrique 
Campos .- Hay tierras al norte de nuestro país que sólo tienen la capacidad de 
producir granos y en determinadas temporadas del año. Como dependen del clima 
ciertamente han aprendido a ser altamente productivos. En México, con su sistema 
de climas y un invierno no tan severo como ocurre en zonas más cercanas a los 
polos, tenemos la gran ventaja comparativa de poder producir frutas y hortalizas 
que otros países no pueden tener a precios competitivos. Lo que falta es extender 
la tecnología que hoy ya tienen muchos productores mexicanos. Si las manzanas 
se dan mejor en Zacatlán y los aguacates en Michoacán, dejemos a cada quién con 
sus cultivos. No habría que pretender que renuncien a sus mejores opciones para 
satisfacer planteamientos ideológicos como el trasnochado concepto de la 
autosuficiencia. Las propuestas de establecer precios de garantía en el campo y 
tirar hacia el autoconsumo implica una regresión a esquemas del pasado que 
claramente no funcionaron. Pero lo peor del caso es que ante su ineficacia se 
desmantelaron las estructuras que hacían posible esa supuesta independencia 
alimentaria y se optó por modelos que han resultado mucho más eficientes.- El 

Economista, 12 

 

Advierten candidatos escasez de alimentos. -Los candidatos a la Presidencia de 
México coinciden en que se logre la autosuficiencia alimentaria, ante la baja 
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producción local De los alimentos que México consume, no produce el mínimo 
recomendado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación 
(FAO, por sus siglas en inglés). Vicente Gómez, coordinador de asuntos 
agropecuarios de la Coalición Por México al Frente del candidato Ricardo Anaya, 
dijo que esta es una preocupación y que podría agravarse. En tanto, el proyecto de 
nación 2018-2024 de Andrés Manuel López Obrador, de la Coalición Juntos 
Haremos Historia, enfatiza que para el año 2030 se importaría 80 por ciento del 
consumo nacional, en un contexto internacional cada vez más incierto y volátil En 
el artículo Reforma integral del campo mexicano, publicado en el sitio oficial de José 
Antonio Meade, en sus 11 puntos planteados no toca el tema de la autosuficiencia, 
pero coincide en reestructurar las dependencias para reducir los trámites al mínimo, 
fijar reglas claras, sencillas y efectivas que no cambien cada año. –Reforma 1 

 

Maíz versus hortalizas: la otra pelea del TLC/ Nada Personal, Solo Negocios 
por Bárbara Anderson.-  No es ninguna novedad que tenemos aliados del otro 
lado de la frontera para avanzar en una nueva versión del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte. Unos son los grandes productores del corn belt, los 
agricultores que exportan granos a su principal cliente mundial, México. Solo en 
2016 nos vendieron 4 mil 100 mdd en maíz y soya. De ese lado del ring, los técnicos 
pro-TLC son los agricultores de Iowa, Illinois, Indiana, Nebraska, Kansas, 
Minnesota, Dakota, Ohio y Kentucky. ¿Por qué lo defienden? Porque somos destino 
de 25 por ciento de las exportaciones agropecuarias, porque este sector multiplicó 
por siete sus envíos a México desde 1994 y porque genera 25 mil empleos directos 
en esta zona. "Por cada dólar que exportamos a México, se generan 1.27 dólares 
en actividades comerciales", afirma la National Corn Growers Association. Pero no 
todo el campo estadounidense está de acuerdo con el TLC.- Milenio, 2 

 

México falla al otorgar nombres de quesos a la UE: lecheros de EU.- 
Industriales de Estados Unidos califican de decepcionante la posición de México al 
limitar el uso de nombres comunes de algunos quesos en la firma del acuerdo 
comercial con la Unión Europea, ya que esto afecta el Estado de derecho y los 
términos de acceso al mercado. El Consejo de Exportación de Lácteos de Estados 
Unidos indicó que la información preliminar muestra que México forzará a los 
comercializadores de queso de ambos países a eliminar el uso de algunos nombres 
comunes, como munstery feta. El presidente del consejo, Tom Vilsack, destacó que 
la medida va contra los acuerdos comerciales con Estados Unidos, y recordó que la 
Unión Europea obtuvo derechos para 340 indicaciones geográficas en el tratado 
con México. El ex secretario de Agricultura del gobierno de Barack Obama resaltó 
que se socava el Estado de derecho y el valor de los términos de acceso al mercado 
que EU ha establecido con México desde hace mucho tiempo.- Milenio, 30 
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Aguacate, vía web a China (In Versiones). -La Asociación de Productores y 
Empacadores Exportadores de Aguacate de México dijo que lanzará a finales de 
mayo su página web oficial en China, con referencias históricas, recetas, 
información nutricional, entre otras tantas bondades del aguacate mexicano. –
Milenio 36 

 

(Nombres Nombres y Nombres de Alberto Aguilar). -Y SI DE  expedientes 
delicados se trata, resulta que este lunes inicia en forma una nueva reunión en 
Washington en lo que hace a las negociaciones para el TLCAN, encabezadas por 
Ildefonso Guajardo, Chrystia Freeland y Robert Lighthizer. Hay muchas 
expectativas dada la presión a los tiempos que ha impuesto el gobierno de Donald 
Trump. Estarán por ahí el cuarto de junto que comanda Moisés Kalach y el CCE de 
Juan Pablo Castañón. Están particularmente atentos los miembros de CONCAMIN 
que preside Francisco Cervantes y el CNA de Bosco de la Vega, por las amenazas 
que se mantienen en lo que son los temas nodales. –El Heraldo de México 35 

 

Prevén con nueva Ley impulso a vino mexicano.-  Con la aprobación de la Ley 
de Fomento a la Industria Vitivinícola, la participación comercial del vino mexicano 
podría subir hasta 15 por ciento más en el mercado nacional frente a la competencia 
extranjera, calculó Gabriel Padilla, director general del Consejo Mexicano 
Vitivinícola (CMV).  Actualmente, la bebida nacional ocupa 30 por ciento de este 
mercado y el resto es cubierto por las importaciones que provienen de países, 
principalmente europeos, destacó el directivo del Consejo. "Hoy la industria en 
México está perdiendo capacidad para abastecer la demanda creciente de vino en 
el mercado interno que hoy ha sido aprovechada por la producción de vino de 
Francia, España, Italia y Estados Unidos", detalló. En lo últimos 15 años la 
importación de vino por parte de México creció 274%, mientras que la participación 
de mercado en México, de la producción nacional, aumentó sólo 78%, informó. Sin 
embargo, resaltó que con el apoyo de dicha ley la industria vitivinícola del País 
aumentará su capacidad de producción y ocupará entre 40 y 45% de la participación 
de mercado nacional.- Reforma, 2  

 

Europeos instalarán viñedos en Villa Juárez. -Un grupo de inversionistas 
originarios de Francia, están interesados en instalar viñedos en la zona Media, ya 
visitaron poblados rurales de Villa Juárez y Cerritos, donde pretenden iniciar su 
proyecto. Autoridades confirmaron que inversionistas franceses desean invertir 
entre 15 y 20 millones de pesos para rentar campos de cultivo en la región, traer 
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maquinaria agrícola y equipo tecnológico para procesar la uva, además de generar 
empleos. –El Sol de México 34 

 

Decomisan 229 buches de totoaba. -Como resultado de un operativo de vigilancia 
efectuado por agentes de la Policía Estatal Preventiva (PEP) de Baja California se 
logró el aseguramiento de 229 buches de pez totoaba, con un peso aproximado de 
100 kilogramos, en el fraccionamiento Misión del Angel, en Mexicali, apoyado por 
los trabajos de investigación que previamente desarrolló la Policía Preventiva 
Estatal. Al realizar una inspección al interior de la unidad se localizó una hielera en 
el asiento del copiloto que contenía en su interior 29 piezas de buches de totoaba, 
de igual forma en el asiento trasero se encontraba otra hielera con otras 100 piezas 
y en la cajuela había otras 100 piezas más. El presunto delincuente fue arrestado 
junto con los buches decomisados y el vehículo, que fueron puestos a disposición 
de la Procuraduría General de la República (PGR), que será la encargada de 
determinar su situación legal. En lo que va del año, por lo menos 507 buches, 
frescos y deshidratados, han sido asegurados. –Excélsior 29  

 

Agroecología, un nuevo paradigma.- El actual sistema agroalimentario es 
insostenible. Nunca lograremos el reto de alimentar a una cada vez más creciente 
población mundial si se continúa con el paradigma de intensificación productiva, 
pues ha llevado a los límites los recursos naturales: suelos, agua, bosques, 
biodiversidad y recursos pesqueros. Se requiere promover un cambio transformador 
en el modo de producción y consumo de alimentos. Es hora de innovar para 
aumentar la resiliencia y la sostenibilidad los sistemas alimentarios, con la vista 
puesta en el cambio climático. La sostenibilidad y la innovación son palabras clave. 
Se trata de un nuevo paradigma. El futuro de la agricultura y de los sistemas 
alimentarios no es intensivo en insumos sino en conocimiento. La agroecología 
puede ofrecer distintas contribuciones para encontrar una solución a nuestro dilema, 
pues combina ciencia y saberes culturales, además pone énfasis en los vínculos 
entre valores humanos y los medios de vida sostenibles, inclusive la cultura en las 
tradiciones alimentarias.- El Universal, 28 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

Hace mansiones en EU familia del 'Niño Verde'. -Mientras que el "Niño Verde" se 
alista en México para su sexta plurinominal en 24 años, en San Antonio construye 
cuatro residencias de lujo junto con su familia Los inmuebles, ubicados en el 
exclusivo sector de The Dominion, son propiedad de empresas a nombre de la 
madre y las hermanas de Jorge Emilio González Martínez, y de una mujer -esposa 
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de su ex secretario particular- que hace siete años fue señalada como su 
prestanombres en uno de los escándalos más sonados del político en Cancún. El 
llamado "Niño Verde", de 46 años, es senador con licencia del Partido Verde y en 
este proceso electoral va por una diputación federal plurinominal como parte de la 
coalición Todos por México con el PRI y el Panal, que tiene como candidato 
presidencial a José Antonio Meade. En The Dominion, los cuatro terrenos contiguos 
en los que la familia construye las imponentes residencias tienen extensiones de 
entre 4 mil 500 y 5 mil 800 metros cuadrados cada uno, y en 2013 eran ofrecidos a 
precios de entre 475 mil y 560 mil dólares. Amparado bajo sus siglas, González 
Martínez ha sido asambleísta o legislador por casi un cuarto de siglo, siempre por 
la vía plurinominal, y en 2018 busca nuevamente una curul en la Cámara de 
Diputados. –Reforma PP  

 

CDMX: Mikel A. rebasa a Barrales (Encuesta). -De acuerdo a una encuesta de 
opinión sobre preferencias electorales de los candidatos a la Jefatura de Gobierno 
de la Ciudad de México contratada por 24 HORAS con la empresa Pauta, Mikel 
Arrióla se encuentra en segundo lugar, con 24% de la intención de voto por 
aspirante, es decir, dos puntos por arriba de Alejandra Bárrales, quien alcanzó 22%. 
Mientras que Claudia Sheinbaum se mantiene en primer lugar, con 34%. A la 
pregunta de qué partido les gustaría que ganara, 32.9% optó por Morena; 23.5%, 
por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que postuló a Arrióla como 
candidato ciudadano; y 17.6% eligió al Partido de la Revolución Democrática (PRD). 
La encuesta no sumó los porcentajes por coaliciones, vía por la cual contienden 
Sheinbaum y Barrales. -24 Horas PP 8 


